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立法會昨日舉行第13
次前廳交流會，律

政司副司長張國鈞、保安
局局長鄧炳強帶領多位來
自商務及經濟發展局、財
經事務及庫務局、警務處

和通訊事務管理局辦公室的官員出席會議，
與約60名立法會議員就基本法23條立法、打
擊網絡和電話詐騙措施兩個主題展開討論。

張國鈞會後表示，特區已經在着手處理
23條諮詢意見，並非等到諮詢期結束才開始
處理。鄧炳強重申，市民批評政府不會觸犯
煽動意圖罪。但他預期推出法案後，一些外
部勢力或已 「走佬」 到外國的港人會更多地
抹黑23條立法工作，希望市民認清事實真
相，因為立法是為了保護市民安全。

鄧炳強表示，特區政府一直在檢視和分析
諮詢期內收集的意見，過去出席解說會人士最
主要關注煽動意圖罪、竊取國家秘密罪和境外
干預罪。他重申，市民批評政府不會觸犯煽動
意圖罪， 「只要是立足於事實的正當批評均沒
有問題」 。

立法為保護市民安全
另外，對於竊取國家秘密罪，鄧炳強重申

此罪包含三大元素，包括無合理權限透露、相
當可能危害國家安全，以及在表列的七個範
圍，包括中央及特區的重要決策，而且需要有
意圖去做，所以市民一般做研究分析得出結果
是不會違法。而境外干預罪亦包含三個要素，
包括要配合境外勢力、作出不當行為以達到干

預效果，即影響本港的選舉、立法會或法庭

的運作，要加起來才會是犯法。
鄧炳強指出，特區政府會在不久將來推出

23條法案，相信屆時一些外部勢力或已 「走
佬」 到外國的港人，會抹黑23條立法工作，
「應變反駁隊」 會繼續向市民講出真相，強調

立法是為了保護市民安全。

籲把握時間反映意見
張國鈞表示，政府自23條立法諮詢開始

後，馬不停蹄進行解說，昨日在交流會上與議
員坦誠討論，議員亦轉達社會
上不同界別收集的意見和關
注，當局會好好作分析。而諮
詢期將於本月28日完結，他呼
籲公眾要把握時間把意見反映
予保安局，讓政府盡快做好立
法工作，為香港共同創建安全
穩定的大環境。他並表示，從
現在開始已經在着手處理諮詢
意見，並非等到諮詢期
結束才開始處
理。

鄧炳強：市民批評政府不涉煽動罪
料23條立法後 外力會繼續抹黑

加強打擊電騙 倡設來電白名單
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醫管局：服務曾受黑暴干擾 立法可保護市民健康

立法會議員促盡快展開23條審議工作
【大公報訊】記者龔學鳴報道：多名立法

會議員認為23條立法具迫切性，立法會應盡快
展開相關審議工作。他們同時譴責有團體以聯
署形式抹黑及污衊23條立法，批評其做法可
恥。

立法會議員廖長江昨日去信立法會內會主
席李慧琼，立法會應盡快展開23條立法相關審
議工作。他信中表示，23條立法茲事體大，並
具迫切性，立法會應盡快展開審議。相關做法
已參考過往經驗，包括2021年選舉改制和2023

年區議會改制。

促內會設專組跟進
廖長江建議盡快在內務委員會下成立一個

小組委員會，以便及早展開研究與23條立法相
關的事宜，而相關條例草案在立法會首讀後，
該小組委員會毋須再經內會另行考慮，立即可
轉為法案委員會，盡快進行條例草案的審議工
作。他還建議新成立的小組委員會主席、副主
席和委員，將會在法案委員會續任相關職務，

以確保審議工作的連貫性。
立法會議員周浩鼎會後表示，他在交流會

上向官員表達了民建聯近日無論在社區層面或
所接觸的本地和外國商會，大家都支持立法，
無聽到有組織反對，大家都明白維護國家安全
是天經地義。他又說，普遍所掌握的信息是大
家希望盡快完成立法，之後全力拚經濟。周浩
鼎同時譴責了香港監察聯同一些境外組織，以
聯署形式抹黑及污衊23條立法，批評做法可
恥，希望社會明白維護國家安全的重要性。
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23條立法

蕭澤頤：
警隊全力配合立法工作

▲張國鈞（左二）呼籲公眾要把握時間，將意見反映予保安
局，讓政府盡快做好23條的立法工作。

大公報記者 龔學鳴

▲律政司副司長張國鈞（第一排右三）與保安局局長鄧炳強（第一排右五）等官員，昨日
出席立法會第13次前廳交流會，與議員們就23條立法、打擊網絡和電話詐騙措施等主題交
流意見。

【大公報訊】多位區議員支持23條立
法，認為要盡快落地，不能再拖。區議員
會在地區積極配合，主動向市民介紹23條
立法精神及對香港的好處。

全力「拚經濟、惠民生」
北區區議員譚鎮國表示，23條立法

政府展開公眾諮詢後，一直馬不停蹄向
各界做講解和諮詢工作，也安排了和區
議員的會面。作為區議員首先自己要了
解當中的內容，向市民做好解讀和宣傳
工作，協助大家認識到立法的緊迫性和
重要性、了解立法背後的理據，對於市
民有疑惑的部分，盡早向政府反映，協
助釋出疑惑。他說，自2019年黑暴後，
大家都明白國家安全對於社會穩定的重
要性，盡快落實23條立法，能更進一步
有效保障香港的安穩發展、做到 「拚經
濟、惠民生」 ，更好地確保市民的權利
和自由。

提升法治信譽 吸引投資
南區區議員朱立威認為，23條立法不

僅體現憲制職責，更符合廣大市民的期
待。歷經2019年黑暴後，香港社會更加渴
望安定與秩序的回歸，加強國家安全立法
顯得尤為迫切。隨着法律保障的不斷強
化，香港的法治信譽將進一步提升，吸引
更多的國際投資，促進香港經濟的穩步增
長。同時，這也有助於香港更好地融入國
家發展戰略，實現包容性和可持續的高水
平開放。23條立法需盡快落地，不能再
拖！

觀塘區區議員柯創盛指出，社會經歷
2019年港版 「顏色革命」 後，市民都深
切明白到國安風險的存在，只有盡快立
法，能夠更好地保護香港的繁榮、安全，
防範類似2019年的事件再度重演，當前
正是進行基本法第23條立法的絕佳時
機。作為區議員，他會在地區積極配合，
透過街站、居民座談會、校園活動等，主
動向市民介紹23條立法精神及對香港的
好處。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：昨日的前廳
交流會亦討論了打擊網絡和電話詐騙。律政司副司
長張國鈞表示，目前科技愈來愈發達，詐騙金額更
加大，律政司須刻不容緩出動，遏制網絡詐騙行
為。有議員建議推出 「來電白名單」 自願登記制，
協助市民識別來自銀行、政府部門、商業機構等來
電，加強打擊電話詐騙。

經民聯立法會議員陳祖恒向商經局及通訊局
建議，推出 「來電白名單」 自願登記制，協助市
民識別來自銀行、政府部門、商業機構等來電，

加強打擊電話詐騙。他指出， 「白名單」 有先例
可依，例如去年底實施的 「短訊發送人登記
制」 ，所有已登記的公司或機構所發送的短訊，
都會以 「#」 號作識別，有助減低市民遭短訊詐騙
的風險。

顯示機構名稱 有助識別
陳祖恒建議，政府研究推出 「來電白名

單」 ，鼓勵電訊商、銀行、政府部門、商業機構等
登記加入 「白名單」 資料庫，當市民收到來自 「白

名單」 的來電時，電話上就會自動顯示有關機構名
稱， 「我相信這個做法不單止受市民歡迎，商業機
構都會爭相登記。」

陳祖恒認為，若現有機制及技術未能做到
「來電白名單」 ，當局可透過與科技相關部門及半
官方機構合作，研發類似阻截推銷電話的手機應用
程式，市民安裝APP後就能辨識和顯示來自 「白名
單」 的來電。同時他希望政府加強跨局跨部門協
作，共同找出與時並進及 「拆牆鬆綁」 的手法，包
括有需要時修訂現有法例，做好防騙工作。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：
香港警察隊員佐級協會昨日舉行新春
酒會，警務處處長蕭澤頤（圓圖）
致辭時表示，警隊會全面支持及配
合23條立法的工作。他強調，國家

安全是市民福祉，及經濟發展的最佳
保障，警隊會全力支持立法工作，警隊每一位同事會堅
定不移維護國家安全，並且全力實踐保護市民生命安全
及財產的重要使命。

警察隊員佐級協會主席林志偉表示，政府要堵塞國
家安全漏洞，23條立法刻不容緩。他表示，香港在國家
支持下，走過由亂到治，站在由治及興的轉折點，雖然
有明確的目標，但可以預期前路有很多障礙及挑戰，唯
一依靠是完善的國家安全保障制度，這條救生繩可以幫
助抵禦攻擊。

譚惠珠：每條法例均符合世界標準
身兼警察隊員佐級協會創會會長的原基本法委員會

副主任譚惠珠則讚賞23條立法諮詢文件一流，每一條罪
行在歐美國家的法例當中都可以找到，這就是世界標
準。她指出，諮詢文件顧及香港國家安全的情況，對個
人自由及權利有保障，符合國家安全需要，外國很多人
關注這次23條立法工作，但她相信，只要任何一個外國
勢力攻擊香港，都可以將他們自己的法例，放在他們盲
了的雙眼前面，看看是不是我們的法律更尊重人權及自
由。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：醫院管理
局昨日就23條立法建議向保安局提交意見，表
示支持特區政府盡快就基本法第23條進行本地
立法，完善維護國家安全的法律制度和執行機
制。

醫管局主席范鴻齡說，啟動基本法第23條
的立法程序，是對國家的憲制責任。盡早完成
立法，就可盡早堵塞國家安全的缺口、減少國
家安全的風險。完成立法後，香港可以凝聚精
力全面拚經濟、惠民生、謀發展，同心協力保
障香港的長期繁榮穩定和市民的福祉。香港為
基本法第23條的立法是正確的方向。

范鴻齡指出，公共醫療系統和設施對保護
香港市民健康至關重要，亦是保障香港長期繁
榮穩定的重要一環。過去，公共醫療設施曾被
破壞，醫療服務亦曾遭受干擾，對公共醫療運
作構成重大風險。因此，就基本法第23條立法
實在是刻不容緩，只有設立一套堅實的法律制
度和執行機制，才可以好好保護香港市民的健
康。

籲醫護集思廣益提意見
他建議，政府應繼續加強解說，令市民更

清晰明白23條立法的重要性和關鍵內容。他亦

呼籲市民，尤其是專業醫護人員，把握機會集
思廣益向保安局提交意見，支持盡快完成立法
工作，讓香港重回正軌，在不同領域再次重現
光芒，繼續保持繁榮穩定。
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